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PM IRMÃO DE MILICIANO 
E MAIS DUAS PESSOAS 

MORTAS DE NOVA IGUAÇU

O POLICIAL MORTO FOI IDENTIFICADO COMO CABO WAGNER RODRIGUES MARQUES,  
QUE ERA LOTADO NO 15º BATALHÃO (DUQUE DE CAXIAS). ELE É IRMÃO DO MILICIANO MARIO BARBOSA MARQUES 
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AO CENTRO, VEREADOR DUDU, COM O SECRETÁRIO WASHINGTON REIS  AO CENTRO, VEREADOR DUDU, COM O SECRETÁRIO WASHINGTON REIS  
E O GOVERNADOR CLÁUDIO CASTRO, QUE TIVERAM PAPEL FUNDAMENTAL E O GOVERNADOR CLÁUDIO CASTRO, QUE TIVERAM PAPEL FUNDAMENTAL 
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N
o Dia Nacional de 
Prevenção e Com-
bate à Hipertensão 
Arterial, celebra-

do nesta semana, especialis-
tas lembram que esse tipo de 
doença crônica é silenciosa na 
fase inicial e não mostra sinais 
muito claros para levar o pa-
ciente a buscar ajuda médica. 
De acordo com dados da Socie-
dade Brasileira de Cardiologia 
(SBC), a hipertensão arterial 
ou pressão alta é considerada 
uma das principais causas de 
mortes no Brasil, com registro 
de 400 óbitos por ano. A doença 
afeta 32% da população adul-
ta no mundo, o que represen-
ta mais de 1 bilhão de pessoas.

Em entrevista à Agência 
Brasil, o diretor científico do 
Departamento de Hipertensão 
da Sociedade de Cardiologia 
do Estado de Rio de Janeiro 
(Socerj), Rachid Montenegro, 
destacou a importância da ava-
liação da pressão arterial, em 
razão do caráter silencioso da 
doença, que pode trazer com-
plicações, entre elas infarto, aci-
dente vascular cerebral (AVC), 
doença renal. O cardiologista 
Alexandre Scotti, responsável 
pelo setor no Hospital Badim, 
comentou que o Dia Nacio-
nal de Prevenção e Combate 
à Hipertensão Arterial serve 
de alerta para conscientizar a 

sociedade sobre a importância 
do diagnóstico e tratamento 
precoce da doença. Ele obser-
vou que a hipertensão consti-
tui um dos maiores fatores de 
risco para doenças cardiovas-
culares. Por isso, disse ser fun-
damental o paciente monitorar 
sua condição, sempre aferindo 
a pressão e mantendo os exa-
mes preventivos em dia.

Montenegro informou que 
se o paciente tem a pressão 
normal, ele deve verificar sua 
pressão pelo menos uma vez 
por ano. É considerada pressão 
normal 12 por 8. “O critério é 
menor que 12 de pressão sistó-
lica (menor que 120 milímetros 
de pressão sistólica) e menor 
que 80 de pressão diastólica 
(pressão mínima). Quanto mais 
abaixo de 120 por 80, melhor 
é”, assegurou o especialista. 
Para Montenegro, o primeiro 
passo na prevenção da hiper-
tensão arterial é a identifica-
ção precoce. Alexandre Scotti 
chamou a atenção para o fato 
de que os sintomas iniciais da 
hipertensão são dor de cabeça 
frequente, tonturas, falta de ar, 
palpitações e alteração na visão.
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O diretor argumentou que 

há uma questão genética que 
não se consegue mudar. Pes-
soas com pais, mães, irmãos, 
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Doença mata 400 brasileiros por ano
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Em 38 anos, O Brasil quei-
mou 185,7 milhões de hecta-
res, uma área equivalente aos 
territórios da Colômbia e do 
Chile juntos, ou 21,8% do ter-
ritório nacional. É o que reve-
lam os dados do MapBiomas 
Fogo, mapeamento que conta-
bilizou a extensão consumida 
pelas chamas entre os anos de 
1985 e 2022 a partir de ima-
gens de satélite.

“Com essa série histórica de 
dados de fogo, podemos enten-
der o efeito do clima e da ação 
humana sobre as queimadas e 
os incêndios florestais”, afirma 
Ane Alencar, coordenadora do 
MapBiomas Fogo e diretora de 
Ciência no Instituto de Pes-
quisa Ambiental da Amazô-
nia (IPAM).

Usando imagens geradas 
por três satélites Landsat, foi 
rastreada a ação do fogo em 
todos os tipos de uso e cober-
tura da terra em território bra-
sileiro. De acordo com os resul-
tados, o Cerrado e a Amazônia 
foram os biomas mais atingidos, 
correspondendo a cerca de 86% 

da área queimada.
O Cerrado queimou em 

média 7,9 milhões de hecta-
res/ano, ou seja, uma área equi-
valente ao território da Escócia 
a cada ano. No caso da Amazô-
nia, a média foi de 6,8 milhões 
de hectares/ano. Quando se 
analisam as proporções das 
áreas atingidas dentro dos bio-
mas, o Pantanal foi mais afe-
tado: teve 51% de seu território 
consumido pelo fogo naquele 
período.
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Segundo a análise, mais de 
dois terços (68,9%) das quei-
madas e dos incêndios ocor-
reram em vegetação nativa, 
embora a proporção varie entre 
os biomas. Campos e sava-
nas, por exemplo, são tipos 
de vegetação nativa mais afe-
tados, enquanto Amazônia e 
Mata Atlântica apresentaram 
maior incidência de fogo em 
áreas antrópicas, isto é, altera-
das pelo ser humano, tais como 
zonas de pastagem. 

A Corte Interamericana de 
Direitos Humanos (IDH) vai 
julgar denúncias apresentadas 
por comunidades quilombolas 
que acusam o Estado brasi-
leiro de ter cometido violações 
durante a construção do Cen-
tro de Lançamento de Alcân-
tara, localizado no Maranhão. 
Pela primeira vez, o Brasil será 
julgado por um caso envol-
vendo quilombolas. 

As audiências ocorrerão 
nesta quarta (26) e quinta-
-feira (27) na sessão itine-
rante da Corte em Santiago, 
no Chile, às 15h30 (horário de 
Brasília) e às 10h, respectiva-
mente. Serão ouvidas as víti-
mas, representantes do Estado, 
testemunhas e peritos. 

A denúncia foi apresentada 
em 2001 por povoados, sindi-
catos e movimentos sociais à 
Comissão Interamericana de 
Direitos Humanos. A queixa 
foi aceita em 2006 pela comis-
são e levada à Corte somente 
em janeiro de 2022.  

“O julgamento é de impor-
tância histórica. É a primeira 
vez na história do país que o 

Brasil será julgado em um tri-
bunal internacional por cri-
mes cometidos contra quilom-
bolas. Além disso, constitui 
importante oportunidade para 
a própria Corte IDH conso-
lidar jurisprudência de pro-
teção aos territórios ances-
trais de comunidades afro-
descendentes na região”, disse 
Danilo Serejo, quilombola de 
Alcântara e assessor jurídico 
do Movimento dos Atingidos 
pela Base Espacial (Mabe), em 
nota divulgada pela organiza-
ção Justiça Global.  

Os denunciantes querem 
que a Corte determine que o 
governo brasileiro conceda a 
titulação definitiva do territó-
rio quilombola, pague indeni-
zação às comunidades remo-
vidas e às que permaneceram 
no local, crie fundo de desen-
volvimento comunitário em 
conjunto com as famílias qui-
lombolas e realize estude de 
impacto ambiental e cultural.  

“A imposição do Estado de 
construir o Centro de Lança-
mento de Alcântara num terri-
tório tradicional, deteriorando 

modos de vidas, laços fami-
liares e tentando apagar uma 
parte da nossa história, mos-
tra como o racismo ambiental 
orientou a política. Por isso, o 
Brasil tem o dever, perante a 
Corte Interamericana, de reco-
nhecer sua responsabilidade 
como ator nas violações con-
tra os quilombolas de Alcân-
tara, bem como avançar ime-
diatamente com a titulação 
do território. O que está em 
jogo na Corte, nos próximos 
dias, é o real compromisso do 
Estado brasileiro com o enfren-

tamento ao racismo”, afirmou 
a diretora-executiva da Justiça 
Global, Glaucia Marinho. 

Para a ministra substituta 
dos Direitos Humanos e da 
Cidadania, Rita Oliveira, que 
irá compor a delegação do 
governo, a audiência servirá 
para reconstruir a relação entre 
o Estado e os remanescentes 
dos quilombos. “Aprendemos 
nessa trajetória que o desen-
volvimento científico e tecno-
lógico não é incompatível com 
a defesa e promoção dos direi-
tos humanos. 
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Audiências em Santiago, no Chile, encerram hoje 
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avós com hipertensão têm 
risco aumentado. “Existe uma 
carga genética relacionada 
com isso”. Alexandre Scotti 
orientou os pacientes com his-
tórico familiar de doenças car-
diovasculares que embora o 
indicado seja procurar o car-
diologista a partir dos 40 anos, 
esse grupo de pacientes neces-
sita iniciar o acompanhamento 
cardiológico mais cedo, a par-
tir dos 30 anos.

Congresso da Socerj, rea-
lizado na semana passada, 
trouxe a questão também 
dos chamados pré-hiperten-
sos, cuja pressão sistólica varia 
entre 130 e 139 e a pressão 
diastólica entre 85 e 89. Para 
prevenir quem tem pressão 
normal e quem tem pré-hiper-
tensão de desenvolver a hiper-
tensão, Montenegro indicou 
que existe muita coisa rela-
cionada a hábitos de vida que 

“podem e devem” ser modifi-
cados. A redução do consumo 
de sal é um deles.

/���3����
O diretor científico da 

Socerj lembrou também a 
importância da atividade física 
como aliada no combate à pres-
são alta. “Praticar pelo menos 
150 minutos de atividade física 
por semana, além da redução 
do peso, com uma dieta sau-

dável, rica em frutas, legumes 
e verduras, menor quantidade 
de carne vermelha, de gordura 
e sal”. Ressaltou que o con-
trole do peso reduz bastante 
a pressão arterial e diminui 
a chance de a pessoa desen-
volver a hipertensão. Outro 
aliado na prevenção dessa 
doença crônica é não fumar, 
porque substâncias contidas 
no cigarro têm relação direta 
com o aumento da pressão. 
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O Congresso Nacional apro-
vou nesta quarta-feira (26) o 
Projeto de Lei do Congresso 
Nacional (PLN 2/23) que auto-
riza o reajuste dos servidores 
públicos federais. O projeto, 
aprovado nesta terça-feira (25) 
na Comissão Mista de Orça-
mento (CMO) prevê o rea-
juste de 9% aos servidores do 
Executivo a partir de maio. Na 
mesma sessão, foi aprovado o 
projeto que abre crédito espe-
cial no valor de R$ 7,3 bilhões 
para que o Ministério da Saúde 
possa auxiliar a implementação 
do piso salarial de várias cate-
gorias da enfermagem a partir 
de maio (PLN 5/23).

Os parlamentares aprova-
ram ainda, em bloco, o PLN 
1/23, que destina R$ 4 bilhões 
ao Ministério da Ciência, Tec-
nologia e Inovação, para pagar 
despesas do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento Cientí-
fico e Tecnológico (FNDCT), 
e o PLN 3/23, que destina R$ 
71,44 bilhões para o Ministério 
do Desenvolvimento e Assis-
tência Social, para o paga-
mento do Bolsa Família. Em 
todas as votações, o único par-
tido que se posicionou contra 
foi o Novo. Todos os projetos 
seguem agora para sanção pre-
sidencial.

Este é o primeiro acordo 

para reajuste firmado entre 
governo e servidores desde 
2016. O texto do PLN prevê 
que impacto neste ano será 
de R$ 11,6 bilhões e já estava 
praticamente todo incluído no 
Orçamento de 2023.

Segundo o Ministério da 
Gestão e Inovação em Serviços 
Públicos, o aumento salarial 
dos servidores públicos fede-
rais foi consensuado por meio 
da Mesa de Negociação Per-
manente, com participação de 
entidades representativas de 
servidores públicos federais, 
em março.

“A proposta do governo 
aceita pelas entidades é de 9% 
de aumento salarial linear para 
todos os servidores a partir de 
maio, para ser pago dia 1º de 
junho, e aumento de 43,6%, 
representando R$ 200 a mais 
no auxílio-alimentação: pas-
sando de R$ 458,00 para R$ 
658,00. Os efeitos financei-
ros começam a valer a partir 
da folha do mês de abril, com 
pagamentos a partir de 1º de 
maio”, destacou o ministério.

Antes, os congressistas 
votaram diversos vetos do 
então presidente Jair Bolso-

naro. Eles derrubaram o veto 
total (59/22) ao projeto de lei 
que reabre o prazo para dedu-
ção, no Imposto de Renda, das 
doações feitas a dois programas 
de assistência a pacientes com 
câncer e a pessoas com defi-
ciência: os programas nacio-
nais de apoio à atenção Onco-
lógica (Pronon) e da Saúde da 
Pessoa com Deficiência (Pro-
nas/PCD). A nova abertura de 
prazo valerá até o ano-calendá-
rio de 2025 para as pessoas físi-
cas e até o ano-calendário de 
2026 para as pessoas jurídicas.

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 27 DE ABRIL DE 2023
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Congresso aprova reajuste para 
servidores e piso da enfermagem

Reajuste para os servidores Reajuste para os servidores 
do Executivo será de 9%do Executivo será de 9%

Uma audiência pública 
nesta quinta-feira, a partir das 
9h, terá como pauta o projeto da 
prefeitura do Rio para implan-
tação do transporte aquaviário 
no complexo lagunar da Barra 
da Tijuca e Jacarepaguá. A pro-
posta é que sejam instauradas 
gradualmente 16 linhas, com 
ligações como a da estação Jar-
dim Oceânico do metrô a Rio 
das Pedras, Linha Amarela e 
canal de Marapendi. Aberto 
à população, o encontro para 
debater o assunto ocorrerá no 
auditório da Câmara Comu-
nitária da Barra, com partici-
pação do secretário municipal 
de Coordenação Governamen-
tal, Jorge Arraes; do presidente 
da Câmara Municipal, verea-
dor Carlo Caiado; e do diretor 
de estruturação de projetos da 
Companhia Carioca de Parce-
rias e Investimentos (CCPar), 
Lucas Costa.

— Esse é um importante 
passo na implantação deste 
novo modal de transporte 
público da cidade. Os estudos 
mostraram uma demanda signi-
ficativa nos bairros do entorno, 
e nós acreditamos que será uma 
alternativa para, inclusive, desa-

fogar o trânsito nas avenidas 
das Américas e Ayrton Senna 
— afirma Lucas Costa.

Uma consulta pública sobre 
o projeto foi aberta no último 
dia 23 de março. Num próximo 
passo, explica a prefeitura, o 
corpo técnico do município ana-
lisará as sugestões recebidas 
tanto na consulta quanto na 
audiência pública, com previ-
são de lançamento do edital de 
licitação em junho.

Por enquanto, as embar-
cações sugeridas seguem dois 
modelos. A maior teria capa-
cidade para 120 pessoas e, a 
menor, para 42. A operação 
deve começar com 47 embar-
cações e chegar a um total de 
91, para atender 29 pontos de 
embarque e desembarque, com 
a estimativa de 90 mil passagei-
ros por dia.

A tarifa prevista, diz a pre-
feitura, é a mesma dos trans-
portes públicos municipais (R$ 
4,30) com integração tarifária 
e inclusão no sistema de bilhe-
tagem da cidade. Já o valor do 
investimento privado previsto 
é de R$ 150 milhões ao longo 
do prazo de uma concessão de 
25 anos.

População poderá participar do encontro e apresentar sugestões

Implantação de transporte 
aquático nas lagoas da  
Barra é debatida em  

audiência pública hoje

DIVULGAÇÃO

DUAS PESSOAS FICAM FERIDAS APÓS PARTE  
DO TETO DE SHOPPING DESABAR EM CAMPO GRANDE
Parte do teto que compõe a praça de alimentação do West Shopping, em Campo Grande, na Zona Oeste do Rio, desabou e atingiu duas pessoas, na 
tarde desta quarta-feira (26). As vítimas foram prontamente atendidas. Um vidro se soltou da estrutura que fica no teto do shopping, que atingiu os 
clientes. Segundo a administração do local, eles foram socorridos pela própria equipe médica, e não precisaram ser hospitalizadas.

RONDA DO POVO

O 
Governo do Estado vai garantir R$ 3,265 milhões para as 
obras da ligação Bingen-Quitandinha. O recurso está pre-
visto em contrato com empresa especializada para a execu-
ção dos serviços técnicos necessários para a implantação da 

via, conforme publicado no Diário Oficial do Estado do Rio de Janeiro 
de ontem.  A obra é esperada há pelo menos 80 anos e vai impactar 
diretamente na mobilidade urbana da cidade, possibilitando o desloca-
mento de um bairro a outro sem a necessidade de passar pelo Centro.

“Desde o início do meu mandato, em 2008, brigo por isso. Em 2014, 
como deputado federal, essa foi minha primeira pauta. Me reuni com o 
Departamento Nacional de Infraestrutura de Trânsito (DNIT), a Agên-
cia Nacional de Transportes Terrestres (ANTT), entre outros órgãos, 
por entender que essa obra é um investimento maciço em mobili-
dade urbana. Esse sonho de 80 anos do petropolitano vai ser reali-
zado depois de muita luta. Ela beneficiará 300 mil habitantes. Hoje, 
as obras de ligação Bingen-Quitandinha são um sonho que se tor-
nou realidade. Agradeço ao empenho incansável e fundamen-
tal do governador Cláudio Castro, do secretário de Transporte e 
Mobilidade Urbana, Washington Reis e do vice-governador Thigo 
Pampolha. Agradeço também ao secretário de Governo Bernardo 
Rossi e ao vereador Hingo Hammes.”, comemora o vereador Dudu.

A obra do século de 
Petrópolis vai sair do papel

Vereador Dudu 
comemora obras 
de ligação Bingen-

Quitandinha, que já 
era um sonho do 

petropolitano 
há cerca de 

80 anos
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�portunidade de formação 
profissional para as mu-
lheres que moram em Mes-
quita. O Espaço da Mulher 

Mesquitense abriu inscrições para 
os cursos de Design de Sobrance-
lhas, Depilação e Trancista. Para 
garantir uma vaga, as interessadas 
devem ir ao local, que fica na Rua 
Libânia 195, na Vila Emil, de se-
gunda a sexta-feira, das 9h às 17h, 
com documento de identificação 

com foto, CPF e comprovante de 
residência em Mesquita.

As capacitações de Design de 
Sobrancelhas e Depilação terão 
duração de três meses, enquanto 
a de Trancista acontecerá em um 
semestre. Já as aulas estão previstas 
para começar no início do mês que 
vem. “Os cursos têm carga horária, 
que variam de 50 a 100 horas. Os 
encontros são realizados duas vezes 
por semana e contam com exercícios 

práticos e teóricos. Além disso, são 
passadas atividades extracurricula-
res para proporcionar mais apren-
dizados e experiências às alunas”, 
especifica Silvânia Almeida, coorde-
nadora municipal de Políticas para 
Mulheres de Mesquita e gestora do 
Espaço da Mulher Mesquitense. Ao 
final do curso, as estudantes rece-
bem certificados de conclusão.

Nara Cristina Lucena, subse-
cretária municipal de Assistência 

Social de Mesquita, acredita que 
as oportunidades podem trans-
formar a vida de muitas mulhe-
res da cidade. “Não é fácil achar 
chances tão legais assim, prin-
cipalmente para o público femi-
nino. De forma totalmente gra-
tuita, essas aulas podem ajudar 
as munícipes a encontrarem novos 
sentidos de vida. Afinal, nunca é 
tarde para aprender algo e come-
çar uma outra profissão”, aborda.

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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Vagas são para as 
turmas de Design 
de Sobrancelhas, 
Depilação e 
Trancista
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O Espaço da Mulher Mesquitense 

desenvolve atividades que focam no 
empoderamento das mulheres. Além 
dos cursos, que visam a independên-
cia financeira, o local oferece ofici-
nas, rodas de conversa e palestras, 
além de atendimento com nutricio-
nista para as usuárias. Essa é uma 
das formas de promover a inclusão 
social e valorizar a população mes-
quitense.

Cerca de 50 moradores de 
uma vila residencial no bairro 
Cabuís, em Nilópolis, foram 
beneficiados com a implanta-
ção de rede de água e a padro-
nização de hidrômetros na loca-
lidade. A nilopolitana Cíntia da 
Silva Martins vive na cidade 
há 35 anos e conta que nunca 
teve um abastecimento de qua-
lidade. A realidade começou a 
mudar com as intervenções rea-
lizadas pela empresa.

“Nunca pude contar com 
um abastecimento regular. Me 
mudei há dois anos para um 
novo imóvel que não tinha rede 

oficial, além disso, dividíamos 
uma única conta com todos os 
moradores. Entramos num con-
senso e solicitamos à Águas do 
Rio a instalação de uma rede 
nova e a individualização dos 
hidrômetros. Percebi de cara o 
comprometimento e a seriedade 
da empresa em cumprir com o 
seu papel. Acompanhei de perto 
todo serviço, a água está che-
gando direitinho”, comentou a 
nilopolitana.

As obras realizadas na vila 
onde Cíntia reside foram acom-
panhadas pelo técnico de ope-
rações, Osiel de Aguiar, inte-

grante das equipes que aten-
dem os municípios de Nilópo-
lis e Mesquita.

“Estamos atuando há cerca 
de um ano e meio e é muito gra-
tificante perceber que a popula-
ção vem reconhecendo o nosso 
trabalho. Nossas equipes estão 
presentes no dia a dia dos mora-
dores, eles nos acionam por-
que sabem que a resposta vem 
rápido. Atendemos a população 
com prazer porque sabemos que 
levar água para a vida das pes-
soas é levar dignidade, saúde, 
respeito”, contou o colaborador.

Além da intervenção reali-
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Os contribuintes de 

Japeri precisam ficar aten-
tos! A Prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Fazenda, está ofere-
cendo desconto de 15% 
no Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano de 2023 
até o dia 30 de abril. Para 
aproveitar a redução do 
valor do imposto, a quita-
ção deve ser feita em cota 
única.

Há também desconto de 
10% para quitação até o dia 
31 de maio e de 5% até o dia 
30 de junho. O pagamento 
do IPTU também poderá 
ser parcelado, lembrando 
que neste caso não haverá 
descontos ou acréscimos de 
juros e multas.

Os moradores podem 
ter acesso à guia de paga-
mento através do site 
https://japeri.rj.gov.br/

O pagamento do IPTU também poderá ser parcelado

�	���

zada na vila residencial, loca-
lizada na Rua Júlio Berkowitz, 
a empresa vem atuando em 
diversos bairros de Nilópolis. 
As obras incluem interligações 
de rede, revitalização de siste-
mas de bombeamento da água 
e do Reservatório Cabral, res-
ponsável pelo armazenamento 
de água na cidade, além de ins-
talação de hidrômetros e reca-
dastramento de imóveis.

A população pode acionar 
a Águas do Rio pelo 0800 195 
0 195, que funciona para liga-
ção gratuita e mensagens via 
WhatsApp.

A realidade 
começou a mudar 
com as intervenções 
realizadas pela 
empresa
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�cidade de Duque de Ca-

xias, na Baixada Flumi-
nense, está recebendo 
a primeira Semana da 

Saúde do ano. Até 27 de abril, o 
evento promovido pela Secreta-
ria de Estado de Saúde em par-
ceria com a prefeitura do mu-
nicípio vai acontecer na Praça 
do Pacificador. Das 8h às 16h, 
a população terá acesso gratui-
to à marcação de exames como 
mamografia e preventivo, ava-
liação clínica, vacinação contra 
Covid e gripe, orientação nutri-
cional, teste de glicemia, aferi-
ção de pressão e muito mais.

“A Semana da Saúde se con-
solidou, ao longo dos anos, como 
o maior evento de saúde pública 
ao ar livre do país por oferecer, 
em um mesmo local, uma gama 
de serviços essenciais ao cida-
dão. Estamos levando esses ser-
viços a várias cidades do estado”, 
destaca o secretário de Estado de 
Saúde, Dr. Luizinho.

O evento vai acontecer no 
coração de Duque de Caxias, na 
Praça do Pacificador, no Cen-
tro, importante corredor de cir-
culação de pessoas que chegam 
à cidade de trem ou de ônibus. 
Estão programadas também ati-
vidades educativas, com a dis-
tribuição de folder e orienta-
ção com nutricionistas. Haverá 
também orientações sobre pla-

nejamento familiar, com enca-
minhamento para vasectomia, 
laqueadura e colocação de DIU. 
No espaço dedicado à oftalmo-
logia, será oferecido exame de 
fundo de olho.

A Semana da Saúde con-
tará ainda com auriculotera-
pia e terapia de florais. Haverá 
também um polo de beleza, 
com corte de cabelo e design 
de sobrancelhas.

Esta já é a 13ª edição da 
Semana da Saúde promo-
vida pela SES-RJ no estado e a 
segunda realizada em Caxias. Em 
2021, o evento também tomou a 
Praça do Pacificador com a reali-
zação de mais de seis mil atendi-
mentos gratuitos de saúde.
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Gilberto Rocha/PMBR

O cavalo ferido em Ara-
ruama, na Região dos Lagos, 
apresentou melhora em seu 
quadro de saúde. Encon-
trado abandonado, amar-
rado a uma trave em um 
campo aberto no bairro de 
Itatiquara, na última quarta-
-feira (05), o animal está se 
recuperando e encontrou um 
novo tutor.

O veterinário Frederico 
Peres, que está acompa-
nhando a situação do cavalo, 
disse que o animal, que se 

recupera de um ferimento no 
órgão genital, está respon-
dendo bem à medicação.

“Fiz todas as medica-
ções que precisava; antibió-
tico, anti-inflamatório, anti-
tetânica, além de cuidado 
local. Ele está sob cuidados 
de uma pessoa que ficou com 
a responsabilidade de tratar 
dele. Vem sendo medicado e 
a ferida está melhorando, já 
está quase conseguindo por o 
pênis dentro da bolsa escro-
tal”, contou o profissional.
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O imunizante está disponível nos 12 postos da cidade

Divulgação
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O futuro começa na juventude. A 
Prefeitura de Belford Roxo apresen-
tou o programa +Juventudes que fará 
parte da política pública voltada para 
os jovens, com a chancela da Secreta-
ria Nacional da Juventude. O evento 
aconteceu no Teatro da Cidade com a 
presença de autoridades municipais, 
representantes estaduais e federais da 
Juventude.

Dentre os projetos que serão execu-
tados, está o “Primeira Oportunidade” 
que dará acesso a primeira experiência 
profissional e uma bolsa para os jovens 
de 16 a 24 anos; o Centro de Desen-
volvimento da Juventude (CDJ) com 
mentorias criativas para a formação de 
jovens, o “Cine Juventude” exibindo 
filmes educativos nas praças e espaços 
públicos; e o “Ônibus Universitário” 
para deslocar gratuitamente os alunos 
até as unidades de ensino.

O subsecretário municipal da Juven-
tude, Kauly Luz, destacou a gestão 
de Belford Roxo como referência na 
demanda do Estado. “O ato de hoje 
é um marco na geração da política de 
juventude para garantir oportunidade, 
emancipação e autonomia”, comentou. 
“Temos muitos parceiros envolvidos e 
engajados para executar esse programa 
que vai gerar oportunidades e represen-
tar os mais de 120 mil jovens de Bel-
ford Roxo”, completou Kauly.
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A presidente do Fórum Estadual 

de Gestores da Juventude (FORJUV), 
Larissa Garcez, pontuou sobre o cenário 
atual da pasta. “Temos poucos municí-
pios que pensam na política pública para 
os jovens, portanto é motivo de felicidade 
ver Belford Roxo sair à frente com proje-
tos consistentes de empregabilidade e qua-

lificação”, ressaltou Larissa. “Fico feliz 
e honrado de ver a apresentação dessas 
medidas no município. Somente assim 
poderemos sanar os desafios enfrenta-
dos por muitos jovens da Baixada Flu-
minense”, comentou o membro titular do 
Conselho Nacional de Juventude, Thiago 
Gomes.

A chefe de gabinete da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento Social 
e Direitos Humanos, Karol Mendez, 
ressaltou a importância do tema. “A 
juventude precisa de políticas direcio-
nadas e estamos atuando em conjunto 
para transformar e inovar esse cená-
rio no município. Parabenizo a todos 
envolvidos nesse momento de fortale-
cimento para reafirmar o compromisso 
com os jovens belforroxenses”, afir-
mou Karol, que também atuou como 
consultora nos projetos do programa 
+Juventudes.
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Dia: 27 de abril

Horário: 8h às 16h
Local: Praça do Pacificador 

– Centro
Realização: Secretaria 

Estado de Saúde do Estado, 
com o apoio da Prefeitura de 
Duque de Caxias, Drogaria 
Venancio, MedLevensohn e 
promoção da Rádio Tupi.

O subsecretário municipal da Juventude, 
Kauly Luz, destacou a gestão de Belford Roxo 

como referência na demanda do Estado

Divulgação
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Evento chega à 13a edição e vai oferecer atendimentos gratuito à população na Praça do Pacifi cador
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EX-POLICIAL MILITAR É CONDENADO  
POR HOMICÍDIO TRIPLAMENTE 
QUALIFICADO EM MACAÉ

 O Conselho de Sentença do Tribunal do Júri da Comarca de 
Macaé, no Norte Fluminense, condenou o ex-policial militar 
Flávio Mello dos Santos pelo homicídio triplamente qualificado 
de Luiz Fernando de Miranda Magalhães, conhecido como 
Profeta, assassinado a tiros em 2007. Na decisão, o juíz 
estabeleceu pena de 26 anos e oito meses de prisão, destacando 
a condição de agente de segurança exercida pelo réu. 
“Verifico que a culpabilidade extrapola ao usual do tipo penal, 
porquanto o réu, à época dos fatos, era policial militar, dispondo 
do dever constitucional de prover a segurança pública (...) É 
evidente que o crime de homicídio praticado por um policial 
militar goza de um juízo de reprovabilidade mais acentuado, 
considerando a atribuição legal de atuar, justamente, em sentido 
contrário”, apontou o juiz.

A 
Polícia Federal prendeu uma 
cidadã francesa que trans-
portava cerca de 8kg de co-
caína escondidos em recheio 

de bombons. O flagrante aconteceu na 
noite desta terça-feira (25), no Aeropor-
to Internacional Tom Jobim, na Ilha do 
Governador.

De acordo com informações divul-
gadas pela PF, os agentes da Delega-
cia Especial do Aeroporto (Deain) rea-
lizavam a fiscalização de rotina quando 
identificaram a droga dentro da baga-
gem despachada.

A jovem, de 19 anos, embarcaria em 
um voo comercial com destino a Nice, 

na Riviera Francesa, um dos locais mais 
sofisticados do mundo, mas com escala 
na capital Paris.

A presa foi conduzida à delegacia da 
PF, antes de seguir para o sistema pri-
sional. Ela vai responder pelo crime de 
tráfico transnacional de drogas, e a pena 
pode chegar a até 15 anos de reclusão.

Polícia Federal Polícia Federal 
prende francesa com prende francesa com 

bombons recheados de bombons recheados de 
cocaína, no Galeãococaína, no Galeão

Destino final da droga seria a cidade de Nice, na França

Agentes do 41º BPM 
(Irajá) apreenderam, na 
manhã desta quinta-feira 
(26), uma grande quantidade 
de medicamentos roubados, 
que foram levados por cri-
minosos para a comunidade 
da Ficap, entre a Pavuna e 
o Jardim América, na Zona 
Norte do Rio.

Segundo informações 
divulgadas pela PM, durante 

a ocorrência, os criminosos 
efetuaram disparos contra 
a equipe, que reagiu à ação. 
Após a troca de tiros, um 
homem foi encontrado ferido 
e levado ao Hospital Estadual 
Carlos Chagas, em Marechal 
Hermes.

Além dos medicamentos 
recuperados, os policiais apre-
enderam uma pistola, muni-
ções e um rádio comunicador.

Polícia Militar inaugura nova sede  
da corregedoria em São Cristóvão

 A nova sede da Correge-
doria Geral da Polícia Mili-
tar (CGPM) foi inaugurada, 
nesta quarta-feira (26), em 
São Cristóvão, Zona Norte 
do Rio. Além da CGPM, tam-
bém funcionará no local a 8ª 
Delegacia de Polícia Judiciá-
ria Militar (DPJM) – respon-
sável por investigar policiais 

envolvidos com organizações 
paramilitares.

Segundo a corporação, 
a mudança acontece para 
auxiliar na unificação e um 
melhor trabalho na tomada 
de decisões das equipes, uma 
vez que antes era divida em 
dois núcleos, em São Gon-
çalo e no Centro do Rio. O 

edifício de quatro andares 
conta com uma área de apro-
ximadamente 3.500m², com 
estacionamento, auditório, 
alojamentos, reserva única 
para armamento, além de 
uma área para armazena-
mento de arquivo físico.

“A unidade da Polícia 
Militar estará presente no 

bairro de maneira ostensiva, 
inclusive com emprego de 
policiamento externo, no 
entorno do aquartelamento, 
o que corrobora para a segu-
rança das instalações e con-
cretiza a projeção da força 
e da presença policial mili-
tar no bairro”, informa a PM 
em nota.

Policiais recuperam 
grande quantidade  

de remédios  
roubados, na  
Zona Norte

Houve troca de tiros entre policiais e criminosos;  
uma pessoa saiu ferida

Investigações apontam que a atividade clandestina tem  
causado graves danos ao meio ambiente

Extração ilegal de 
areia pelas milícias 
do RJ é alvo da 
Polícia Civil

A Polícia Civil realizou, na 
manhã desta quarta-feira (26), 
uma operação contra a extra-
ção ilegal de areia, em Seropé-
dica e Itaguaí, na Baixada Flu-
minense, praticada pelas milí-
cias que atuam no Rio.

Segundo informações da 
corporação, as equipes estive-
ram em dez pontos na divisa 
entre os dois municípios. 
Durante a ação, dois suspei-
tos envolvidos na atividade 
clandestina foram detidos e 
encaminhados à delegacia. 
Eles serão multados e respon-
derão por crime ambiental.

Além disso, duas balsas 
que eram utilizadas na extra-
ção foram destruídas e cinco 
maquinários apreendidos.

De acordo com as investi-
gações, o grupo chefiado por 
Thauan de Oliveira, conhe-
cido como Tubarão, vem reti-
rando areia na área de Sero-
pédica e a milícia de Danilo 
Dias Lima, o Tandera, age na 

região de Itaguaí. A matéria-
-prima extraída seria utilizada 
em construções irregulares. 

A Polícia Civil informou, 
ainda, que os grupos esta-
riam extorquindo empresá-
rios legais em mais de R$ 500 
mil por mês para a compra 
de areia.

A extração ilegal de areia 
nessas regiões, sem autori-
zação dos órgãos, tem cau-
sado graves danos ao meio 
ambiente. “A extração irre-
gular de areia e argila pro-
voca assoreamento dos cur-
sos d’água, formação de pro-
cessos erosivos e supressão da 
vegetação, entre outros, tor-
nando o ambiente mais vulne-
rável aos impactos e, quem o 
pratica está sujeito às cabíveis 
sanções administrativas, cíveis 
e criminais”, afirmou o vice-
-governador e secretário de 
Estado do Ambiente e Susten-
tabilidade, Thiago Pampolha, 
que acompanhou a operação.

Flávio Mello 
dos Santos foi 
sentenciado 
a 26 anos e 
oito meses de 
prisão pela 
morte de Luiz 
Fernando 
de Miranda 
Magalhães

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO



7

O Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro (TJRJ) e a Polícia 
Civil obtiveram imagens inédi-
tas de uma briga generalizada 
em um bar na Estrada Guandu 
do Sape, em Campo Grande, 
na Zona Oeste do Rio, onde 
mostram homens sacando 
armas e fazendo diversos dis-
paros contra clientes do esta-
belecimento. O crime, ocorrido 
no dia 30 de janeiro de 2022, 
por volta das 22h43, deixou 
pelo menos seis pessoas feri-
das. Entre elas, um homem que 
perdeu uma perna. Na ocasião, 
apenas uma pessoa foi presa, 
mas ainda há outros envolvi-
dos que sequer foram identi-
ficados.

Os vídeos das câmeras de 
segurança, exibidos pelo RJTV 
nesta terça-feira (25), foram 
entregues pela dona do bar à 
Polícia Civil em fevereiro deste 
ano. Os investigadores acre-
ditam que outras imagens da 
área interna e externa do esta-
belecimento podem esclarecer 

quem eram os demais envol-
vidos.

Através das imagens, sete 

pessoas foram identificadas 
nas filmagens, entre elas estão 
um sargento da Polícia Mili-

tar e um policial penal. São 
eles: André Luiz da Silva Fer-
raz (este perdeu a perna após 
ser baleado), Fernando Car-
los da Costa, Rafael Rosa de 
Macedo, Cleber Maciel (sar-
gento da PM), Carlos Edu-
ardo Serra da Silva (policial 
penal) e Paula Nascimento de 
Souza. Felipe Augusto Can-
cellas, companheiro de Paula, 
é o único suspeito preso até o 
momento. Ele responde por 
quatro tentativas de homicí-
dio e uma lesão corporal.

Violência chamou a aten-
ção

Nos imagens é possível ver 
que a discussão começa no bal-
cão do bar, enquanto um grupo 
paga a conta. Um homem diz 
algo para um rapaz, que reage 
e inicia o confronto corporal. 
Algumas pessoas tentam apar-
tar a briga, já alguns homens 
começam a sacar armas, mas a 
ação parece não causar receio 
nos demais clientes envolvidos 
na discussão.
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Três 
pessoas são 
mortas em 
Nova Iguaçu

O cabo Wagner Rodrigues Marques foi morto. Ele é irmão do 
miliciano Mario Barbosa Marques Junior, conhecido como 
Van Damme, que também morreu no ataque

T
rês pessoas foram mortas na Rua 
General Rondon, em Nova Igua-
çu, na Baixada Fluminense, 
na manhã desta quarta-fei-

ra (26). Uma das vítimas é um po-
licial militar e outra um miliciano.

O policial morto foi identificado 
como cabo Wagner Rodrigues Mar-
ques, que era lotado no 15º Batalhão 
(Duque de Caxias). Ele é irmão do mili-
ciano Mario Barbosa Marques Junior, 
conhecido como Van Damme, que também 
morreu no ataque.

O crime aconteceu perto de um viaduto, próximo a um super-
mercado da região. As vítimas são uma mulher e dois homens.

A mulher morta não tinha sido identificada até a última 
atualização desta reportagem.

O carro onde todos estavam ficou com muitas marcas de 
tiros. Cápsulas ficaram espalhadas pelo chão.

A Delegacia de Homicídios da Baixada Fluminense (DHBF) 
investiga o caso.

Um médico que já cumpriu 
pena por crime sexual está 
novamente sendo acusado 
de abusar de uma paciente e 
quando dava plantão no ser-
viço público no Rio de Janeiro 
- no CER, do Centro. O RJ2 
ouviu os relatos de mulheres 
que se dizem vítimas dele e 
contam que foram atacadas 
antes e depois da prisão do 
médico, que ocorreu em 2019.

Salim Michel Yazeji, de 72 
anos, é neurocirurgião, con-
siderado um profissional de 
excelência, que passou pelos 
melhores hospitais públicos 

do Rio.
“Eu procurei um neuro pra 

poder, na época, fazer alguns 
testes de cognição pra saber 
se eu tinha algum desvio de 
déficit de atenção. Ele come-
çou a fazer muitas pergun-
tas que não tinham contexto. 
Mas quando você tem 18, 19 
anos, fica difícil você entender 
o que faz parte da consulta e 
o que tá indo além da con-
sulta. Então uma dessas per-
guntas era se eu tinha namo-
rado, se eu me interessava em 
ficar com outras garotas. Se 
eu fazia sexo, a frequência”, 

lembra a mulher.
“E aí, a segunda parte, que 

é extremamente constrange-
dora, ele pede pra eu deitar 

na maca dele, e ele começa a 
me apalpar. E um lembro que 
ele apalpou os meus seios e 
depois ele vai descendo as 
mãos e tenta apalpar o meu 
ânus e a minha vagina. Ele 
tava apalpando o peito, e ele 
botou a mão por debaixo da 
blusa e quando ele foi apal-
par por dentro da calcinha, , 
e ele: ‘Ih não posso mexer aí, 
tá sujinho’, porque na época 
eu tava menstruada”, disse 
uma vítima, sobre um caso 
ocorrido em 2008.

A mulher procurou a polí-
cia, mas o caso foi arquivado 

na Justiça. As vítimas denun-
ciam abusos desde 2008, mas 
apenas um caso registrado em 
2016 foi a julgamento. Salim 
foi condenado a 4 anos e seis 
meses de prisão pelo crime 
de violação sexual mediante 
fraude, ou seja, ele se utilizou 
da consulta médica para abu-
sar sexualmente da paciente.

Salim ficou preso 1 ano e 
dois meses e saiu em outu-
bro de 2021, beneficiado 
pela lei que liberava deten-
tos idosos por causa da pan-
demia . E mesmo depois de 
ter ficado atrás das grades 

por crime sexual, o médico 
não perdeu seu registro pro-
fissional . Ele foi contratado 
inicialmente para atender no 
Hospital Municipal Souza 
Aguiar, mas acabou atuando 
no CER do Centro. Foi lá que 
Salim Michel foi denunciado 
de novo por uma paciente. 
Segundo a nova vítima, ele 
cometeu o mesmo tipo de 
abuso, mais uma vez.

O médico foi desligado do 
CER e hoje tem um consul-
tório particular em um shop-
ping, na Barra da Tijuca, onde 
atende, inclusive, crianças.

A adolescente Ketellyn de 
Oliveira, 17 anos, baleada na 
noite desta terça-feira (25) 
após um ataque a tiros no 
Recreio, Zona Oeste, não resis-
tiu e morreu durante a madru-
gada desta quarta-feira (26) no 
Hospital Lourenço Jorge, na 
Barra. A jovem 
foi atingida junto 
com um amigo, 
Gabriel da Silva 
Gonçalves, 17 
anos, que mor-
reu na hora.

S e g u n d o 
uma parente da 
vítima, que pre-
feriu não se iden-
tificada, Ketellyn 
e Gabriel esta-
vam com outros 
amigos quando 
dois homens em uma moto-
cicleta passaram e atiraram 
na direção deles. “Eu recebi 
a notícia de que ela estava no 
Recreio quando dois caras em 
uma moto chegaram vestidos 
de entregadores, acho que para 
fazer um assalto, e deram um 

tiro no Gabriel, que era um 
amigo dela. Nisso, ela se levan-
tou pra fazer alguma coisa, 
acudir, mas atiraram nela”, 
contou.

Ainda de acordo com a 
parente, Gabriel possuía uma 
passagem pela polícia por 

roubo e Ketellyn 
fazia algumas 
‘coisas’ nas ruas, 
mas não soube 
especificar o que, 
pois afirmou não 
ter contato fre-
quente com a 
vítima.

“Ela era 
maravilhosa, 
mas era bagun-
ceira, fazia muita 
coisa na rua, ela 
só falava comigo 

que estava bem e ia dar notí-
cias. O negócio dela era viver 
sozinha, não tinha paradeiro, 
ficava um tempo aqui, outro lá, 
ficava de casa em casa, ela não 
me procurava pra nada, não sei 
se usava drogas porque tínha-
mos pouco contato”, explicou.

Polícia tenta identificar responsáveis por tiroteio 
e briga generalizada em bar de Campo Grande

Imagens inéditas obtidas pelos investigadores podem  
esclarecer crime ocorrido em janeiro do ano passado

Morre adolescente baleada 
durante ataque a tiros no Recreio

A jovem foi atingida junto 
com um amigo, Gabriel da 
Silva Gonçalves, 17 anos, 

que morreu na hora

Médico que já cumpriu pena por crime sexual é acusado de novo de abuso, agora em hospital público do Rio
DIVULGAÇÃO
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ÁRIES
21 mar a 20 abr

TOURO
21 abr a 20 mai

GÊMEOS
21 mai 20 jun

LEÃO
23 jul a 22 ago

VIRGEM
23 ago a 22 set

LIBRA
23 set a 22 out

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

CÂNCER
21 jun a 22 jul

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

CULTURA RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 27 DE ABRIL DE 2023

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

MUNDO
DOS FAMOSOS

ATACADA ATACADA 
NA WEB NA WEB 
POR FOTO POR FOTO 
DE BIQUÍNI, DE BIQUÍNI, 
MARI PALMA MARI PALMA 
MANDA MANDA 
RECADO RECADO 
DECISIVO DECISIVO 
AOS HATERSAOS HATERS
Mari Palma Mari Palma 
respondeu aos respondeu aos 
ataques sofridos ataques sofridos 
na web depois na web depois 
de aparecer de aparecer 
de biquíni em de biquíni em 
sua rede social. sua rede social. 

DE BIQUÍNI FIO-DENTAL, KEY ALVES 
AMASSA O BUMBUM GRANDÃO
Atualizando 
o feed de sua 
conta oficial 
no Instagram, 
a atleta 
compartilhou 
duas imagens 
em que surge 
curtindo 
um passeio 
de barco 
na praia.
Aproveitando 
as belezas 
de Salvador, 
na Bahia, 
a musa do 
OnlyFans posou de costas e, ao optar por um 
biquíni branco fio-dental, ostentou seu bumbum 
grandão. E não para por aí: um detalhe que 
não passou despercebido foi a tatuagem 
de coração que a famosa tem no local.
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A Lua Crescente vai mexer com a autoestima, tornando necessário se posicionar 
com sabedoria numa relação afetiva. Você deve levar em consideração uma 
situação que chega ao extremo e que não dá mais para ser sustentada da forma 
como se apresenta. A experiência também pode ser projetada para os filhos.

A Lua Crescente o coloca de frente para uma situação em família ou que 
envolve um imóvel. É uma experiência que vai exigir de você desapego e 
desconstrução do seu posicionamento. É uma situação muito profunda, que 
também tem o objetivo de gerar transformações para o seu futuro. Pais e 
sogros podem ser envolvidos.

A Lua Crescente traz a oportunidade de expressar o que pensa para 
reparar uma situação muito profunda que precisa ser eliminada. 
Essa experiência também envolve uma transformação na sua forma 
de pensar. Você será capaz de enxergar as pessoas do seu convívio 
de uma outra maneira, e tudo mudará a partir de então. 

A Lua Crescente acontece no seu signo e o deixa em destaque. Você 
vai ser levado a se posicionar, mas essa experiência o desafia demais. É 
preciso ter consciência das suas necessidades mais profundas para agir 
com coragem para fazer o que precisa ser feito. É preciso desapegar e se 
desprender de qualquer tipo de controle. 

A Lua Crescente mexe com as suas inseguranças e pede de você 
entendimento emocional das suas competências para conseguir concretizar 
metas importantes. Essa experiência pede atenção com a sua saúde e uma 
mudança mais profunda de hábitos e estilo de vida. O autoconhecimento é 
essencial.

A Lua Crescente pede mais coragem para desenvolver os seus projetos e as 
suasideias, porém será preciso cortar uma situação para que outra se instale. Essa 
experiência pode afetar a relação de amizades também. É essencial avaliar as 
relações de afeto e interagir de uma maneira diferente com situações de controle. 
Desapegue!

A Lua Crescente pede de você sabedoria para lidar com as metas, tornando 
necessário atuar com desapego. A experiência deixa em destaque uma 
relação que precisa ser encarada de uma nova maneira. Os seus sentimentos 
serão expostos, por isso avalie muito bem como deseja encarar tudo isso, 
porque uma definição será necessária.

A Lua Crescente pede uma reformulação na sua forma de encarar a vida e 
a relação com pessoas do seu convívio. Você está em vias de mudar a sua 
forma de pensar, e isso pode envolver mudança de cidade, início de cursos 
ou uma nova filosofia de vida. Os parentes tendem a passar por grandes 
transformações.

A Lua Crescente traz uma definição profunda na sua vida financeira. Essa 
experiência ativa negociações que vêm para trazer uma transformação em 
sua trajetória material. Nesta situação também ficam em destaque acertos de 
contas com pessoas que desafiavam o seu desenvolvimento. A sua vocação 
passa por transformações.

A Lua Crescente o ajuda a resolver questões financeiras complexas, com 
foco em dívidas, acertos de contas, heranças e qualquer investimento 
expressivo. Você será levado a assumir as rédeas de uma situação para 
encerrar uma situação que não dá mais para ser sustentada da forma 
como se apresenta. 

A Lua Crescente coloca em destaque o seu relacionamento. É um período 
importante para definir situações complexas com a pessoa amada. É preciso 
considerar transformações profundas a dois. Se vocês não estão bem, esse 
cenário contribui com uma separação. Evite relações tóxicas e abusivas. 

A Lua Crescente pede uma nova postura no seu trabalho. Uma situação 
deve ser definida para que você alcance as suas metas. Se você está 
insatisfeito no seu trabalho, é necessário finalizar essa etapa para permitir 
a entrada de algo melhor. O excesso de controle e o medo de mudanças 
podem atrapalhar o seu processo de mudança.

D
e 28 de abril a 1 de 
maio (sexta a se-
gunda), o Bangu 
Shopping vai re-

ceber, pela quarta vez, o “Co-
mida di Rua”, o maior festival 
de comida de rua da cidade.

O evento é uma celebra-
ção da culinária de rua, onde 
os visitantes poderão experi-
mentar opções deliciosas e 
autênticas preparadas com um 
toque especial de criatividade. 
A feira gastronômica vai reu-
nir o melhor dos ‘’podrões, 
apelido carinhoso dos quitu-
tes servidos em trailers e bar-
raquinhas nos bairros do Rio 
de Janeiro, como Batata de 
Marechal, Carne de Sol do 
Baixinho de Bangu, Cachorro-
-quente do Gaúcho do Méier 
, Acarajé da Lenaide e mui-
tos outros.  

Nomes consagrados da gas-
tronomia de rua se destacam 
no festival com suas famosas 
delícias, como a Batata Frita de 
Marechal Hermes - Patrimônio 
Cultural Material do Estado 
do RJ em 2022-, o Cachorro-
-Quente do Gaúcho e a Carne 
de Sol do Baixinho, que traz 
o sabor da comida nordestina. 

Também do Nordeste, mos-
trando o que a Bahia tem de 
melhor, o saboroso Acarajé da 
Lenaide, recheado de cama-
rões e cheio de dendê.

Entre as porções gigantes, 
ideais para compartilhar, os 
visitantes vão encontrar mui-
tas opções deliciosas: hambúr-
guer de 1 kg, cachorro-quente 
de 1 metro e barca de acarajé. 
Coxinhas gigantes, quindins, 
bombas de chocolate, entre 
muitas outras delícias tam-
bém podem ser encontradas 
no evento. Para a experiên-
cia ficar completa, os clientes 
podem experimentar drinks 
especiais como caipirinhas e 
caipiroscas, chopp e cerve-
jas artesanais e bebidas não 
alcoólicas.

Durante o evento, atra-
ções musicais vão colocar o 
público para dançar e can-
tar com shows ao vivo! Na 
sexta-feira, dia 28, o shop-
ping recebe o grupo Sobri-
nhos da Véia com um tributo 
especial ao Mamonas Assas-
sinas. Já no sábado, dia 29, 
a dupla Cacá e Dodô apre-
sentam um repertório reche-
ado com o melhor do Serta-

nejo. No dia 30, os amantes 
do rock vão poder se divertir 
ao som da banda Ouverture, 
que traz os hits dos anos 80. 
Para encerrar o Comida Di 
Rua em alto astral, o cantor 
Alex Kid vai animar o público 
com muito pop e rock.

A diversão das crianças 
também está garantida com 
a área kids completa insta-
lada dentro no evento. O festi-
val gastronômico tem entrada 
gratuita e acontece das 17h 
às 23h, na sexta-feira, e das 
14h às 23h, no sábado, no 
domingo e no feriado.

Bangu 
Shopping 
recebe o 
festival 
gastronômico 
Comida Di 
Rua com 
shows 
gratuitos

O evento 
é uma 
celebração 
da culinária 
de rua

SERVIÇO

HORÁRIO:
28/04 – sexta-feira  
(das 17h às 23h)
29 e 30/04  
e 01/05  - sábado, 
domingo  
e Feriado  
(das 14h às 23h)
Local: 
Estacionamento  
do Bangu  
Shopping
Entrada  
no evento: Gratuita
Bangu Shopping - 
Rua Fonseca, 240 – 
Bangu
Central de 
Atendimento  
ao Cliente:  
(21) 2018-2321 | 
WhatsApp:  
(21) 4042-2720
Facebook e 
Instagram:  
@bangushopping

“Parem de encher o saco”, exigiu em seu Stories. “Parem de encher o saco”, exigiu em seu Stories. 
Alguns internautas reprovaram a foto e atacaram a Alguns internautas reprovaram a foto e atacaram a 
jornalista e apresentadora da “CNN Brasil” dizendo jornalista e apresentadora da “CNN Brasil” dizendo 
que esse tipo de imagem não seria compatível com que esse tipo de imagem não seria compatível com 
a profissão dela. Há quase três meses, Mari fez a profissão dela. Há quase três meses, Mari fez 
um desabafo depois de ter sua orientação sexual um desabafo depois de ter sua orientação sexual 
questionada assim que se separou de Phelipe Siani questionada assim que se separou de Phelipe Siani 
após pouco mais de cinco anos de relacionamentoapós pouco mais de cinco anos de relacionamento.
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Um evento para marcar a história do Salgueiro e do Carnaval. Com um 
elenco de 70 componentes, a Academia do Samba lotou as dependências do 
Salão Assyrio para apresentar o espetáculo “Mercedes Baptista – 100 anos”, 
contemplado no edital Municipal Em Cena, da Secretaria Estadual de Cul-
tura e Economia Criativa do Rio de Janeiro.

Com a presença de Maria Augusta, Veluma e figuras renomadas do carna-
val e da dança, a escola de samba passa a figurar na galeria do Theatro Muni-
cipal sendo a primeira agremiação a apresentar um espetáculo no espaço, 
reconhecido como um dos principais templos da cultura brasileira.  

Coreografada pelo trio formado por Marcella Gil, Patrick Carvalho e Car-
linhos do Salgueiro a apresentação única de 45 minutos de duração foi pre-
cedida pela mostra Sal70, que reúne figurinos originais das últimas décadas 
da vermelha e branca, cuja curadoria ficou a cargo de Eduardo Pinto e Beli-
zário Cunha. 

“Foi realmente algo muito emocionante para quem trabalhou, quem assis-
tiu e para quem ama o Carnaval. Nosso maior desejo é o de ver este espe-
táculo sendo apresentado em outros espaços juntamente com a exposição 
que conta um pouco da nossa história”, comentou André Vaz, atual presi-
dente da escola.

Divulgação
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Depois de uma estreia triunfal em 
São Paulo com o Tokio Marine Hall 
lotado, Jorge Vercillo leva para o Rio 
sua turnê comemorativa de 30 anos 
de carreira.

 Na apresentação especial, que 
acontece no dia 29 de abril, no Qua-
listage, o cantor e compositor carioca 
promete proporcionar ao público uma 
experiência musical mais ampla atra-
vés de um setlist formado por hits 
que marcaram sua trajetória, mate-
rial do álbum recém-lançado “Raça 
Menina” e outras surpresas.

No novo álbum, Vercillo cria um 
elo entre seu requintado modo de 
fazer MPB com gêneros que estão 
em voga no universo pop atual, como 
funk, trap, house, reggaeton e R&B. 

No show, que une momentos inti-
mistas e dinâmicas grandiosas, Jorge 
Vercillo apresentará músicas de seu 
novo repertório, incluindo “Só Quem 
Ama” - single de sua autoria que está 
em alta rotação nas rádios - e suces-
sos que marcaram suas 3 décadas na 
estrada, como “Final Feliz” (Jorge 
Vercillo), “Monalisa” (Jorge Vercillo), 
“Que Nem Maré” (Jorge Vercillo) e 
“Ela Une Todas as Coisas” (Jorge Ver-
cillo/ Jota Maranhão), entre outros. O 
cantor será acompanhado pela banda 
formada por Cláudio Infante (bate-
ria), André Neiva (contrabaixo), Léo 
Mucuri (percussão e vocais), Misael 
da Hora (teclados), Vini Vercillo (gui-
tarra e vocal) e Wellington Siqueira 

(trompete e flugel).
Um dos mais bem-sucedidos artis-

tas de sua geração, Jorge Vercillo con-
seguiu atrair ao longo dos anos uma 
legião de fãs aficionados por sua 
música ao mesmo tempo popular e 
carregada de sofisticação. Surgido 
no mercado fonográfico na primeira 
metade dos anos 1990, bem quando o 
CD tomava de vez o lugar dos discos 
de vinil (seu primeiro álbum “Encon-
tro das Águas” chegou a ser lançado no 
formato LP), Vercillo é um dos artis-
tas daquela época que melhor realizou 
a transição para a era digital e hoje 
registra mais de 1 bilhão de reprodu-
ções nas plataformas de streaming.

Divulgação
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 m uma iniciativa pioneira, a Estação Primeira 
de Mangueira, uma das escolas de samba mais 
importantes do Brasil, foi além das fronteiras 
da sua comunidade e período carnavalesco, e 
lança o seu primeiro bar fora da comunidade: o 

Bar Mangueira, um espaço que celebra a cultura do samba 
e da Mangueira de forma permanente, com uma programa-
ção diversificada e inclusiva, que engloba música, deco-
ração temática e gastronomia raiz.

Com um investimento inicial de 6 milhões de reais e 
685m², tudo foi pensado para que a identidade da Man-
gueira estivesse presente em cada detalhe do ambiente. 
O espaço, assinado pela arqui-
teta Ana Lucia Bortole, é deco-
rado com referências à escola de 
samba e ao carnaval, como adere-
ços e instrumentos musicais utili-
zados pelos sambistas. As cores da 
escola, verde e rosa, são utiliza-
das de forma marcante na decora-
ção, criando um ambiente vibrante 
e alegre.  Um dos aspectos mais 
interessantes da decoração é o rea-
proveitamento de materiais uti-
lizados nos desfiles da escola de 
samba Estação Primeira de Man-
gueira, que são transformados em elementos decorativos 
e expostos no espaço – uma contribuição não só para a 
preservação da história da escola de samba, mas também 
para a sustentabilidade ambiental, já que se trata de uma 
prática de reaproveitamento de materiais que poderiam 
ser descartados.

Outro elemento marcante na decoração do Bar Man-
gueira é o uso de luzes neon, que contribuem para a atmos-
fera festiva e moderna do espaço.

O menu traz pratos que mesclam a tradição da culiná-
ria brasileira com uma abordagem criativa e inovadora. 
Além disso, os drinks autorais são preparados com ingre-
dientes selecionados e receitas exclusivas, que remetem 
aos principais momentos da história da escola de samba 
e de seus principais sambistas.

Ô Abre Alas.... Barra da Tijuca é eleita Ô Abre Alas.... Barra da Tijuca é eleita 
para receber primeiro Bar Mangueirapara receber primeiro Bar Mangueira

SERVIÇO:
�����������
Endereço: Avenida Olegário 

Maciel, 539 – Barra da 
Tijuca

Funcionamento: sextas 
e sábados, das 21:00 as 

04:00h. Aos domingo: 17:00 
as 01:00h.

Mais informações no 
instagram do espaço @

barmangueiraofi cial

SERVIÇO:
�����������

Data: 29 de abril (sábado)
Horário: 21h

Local: Qualistage - Av. Ayrton 
Senna, 3000 - Barra da Tijuca

Compras de ingressos: 
https://qualistage.com.br/
eventim/99/jorge-vercillo

Capacidade: 3500 sentada / 
9mil me pé

Classifi cação etária: 18 
anos (Menores somente 

acompanhados dos pais ou 
responsáveis legais)

Mais informações: https://
qualistage.com.br/

Divulgação

Na programação musical, entre as 
atrações estão escolas de samba convi-
dadas para o espaço do Bar Mangueira, 
tendo como objetivo promover a troca de 
experiências entre as escolas e fomentar 
a cultura do samba.

Fruto da união de dois sócios, Halys-
son Andrade e Flavio Simões, além da 
experiência no mercado de entreteni-
mento, a aquisição do Bar Mangueira 
lembra uma forte ligação histórica com 
a escola de samba Estação Primeira de 
Mangueira. Isso contribuiu para a cria-
ção de um espaço que representa fiel-
mente a identidade e a história da escola.
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P
ara aumentar as oportuni-
dades para jovens desem-
pregados, projeto idealiza-
do por rapazes e moças do 

Morro dos Prazeres, em Santa Tere-
sa, financiará dez ideias de empreen-
dedorismo em comunidades cariocas 
para outros jovens em igual situa-
ção. Arthur Felizardo, de 26 anos, e 
Hugo Sabino, de 25 anos, criaram o 
Favela Empreendedora, em parceria 
com a Prudential do Brasil e Brazil-
Foundation.

Felizardo e Sabino fazem parte 

da rede do Programa Jovens Cons-
trutores, implementada no Brasil 
pelo Centro de Promoção e Saúde 
(Cedaps). O edital é voltado exclu-
sivamente aos graduados do próprio 
programa.

Os projetos selecionados rece-
berão R$ 1 mil cada. O valor será 
repassado ao fim da formação de qua-
tro semanas, na qual haverá a pre-
sença de convidados e especialistas 
que debaterão temas como marke-
ting pessoal e digital, regularização 
do negócio, micro empresas indivi-

duais, educação financeira e expe-
riência potente de empreendedores 
comunitários de sucesso.

O Jovens Construtores é desen-
volvido pelo Cedaps no Brasil desde 
2009. É uma tecnologia social voltada 
à formação de jovens, de 17 a 25 anos, 
originalmente concebida pela organi-
zação YouthBuild. O objetivo é con-
tribuir para o crescimento pessoal e 
profissional de moradores de fave-
las e periferias, associada à mobili-
zação e ao desenvolvimento de famí-
lias, organizações e comunidades.

�������	

Arthur e Hugo participaram da 

edição de 2015, na comunidade 
em que vivem. Desde então, passa-
ram por vários processos dentro do 
Cedaps e, hoje, integram a equipe 
técnica. Os dois participaram em 
2021 do projeto Global Equity Fello-
wship, do YouthBuild Internacional, 
e se juntaram a outros jovens do 
programa da África do Sul, Canadá 
e Colômbia para discutir, de forma 
online, sobre diversas temáticas. Eles 
participaram de oficinas.

“No fim, recebemos um recurso 
para desenvolvimento de ações e 
criamos o Favela Empreendedora. 
A inserção no mercado de trabalho 
é um grande desafio para os nossos 
jovens e o empreendedorismo acaba 
sendo uma alternativa”, disse, por 
meio de nota, Felizardo, que hoje é 
formado em gestão comercial e com 
MBA em gestão estratégica

Para Sabino, muitos jovens de 
comunidades entram para o empre-
endedorismo como uma forma de 
sobrevivência. 

A Fundação Getulio Var-
gas (FGV) divulgou o resul-
tado definitivo do concurso 
público da Agência Regula-
dora de Energia e Saneamento 
Básico do Estado do Rio de 
Janeiro (Agenersa). A expec-
tativa é que os primeiros colo-
cados comecem a tomar posse 
ainda no primeiro semestre. 
A Agenersa chegará, então, 
a um total de 170 servidores 
— 113% a mais do que em 
novembro de 2021, início das 
novas concessões de sanea-
mento. O certame, organizado 
e executado pela FGV, é o pri-
meiro da história do órgão, 
que passa pela maior trans-
formação desde a sua criação 
em 2005.

A lista de aprovados pode 
ser consultada pela internet, 
clicando no link  https://conhe-
cimento.fgv.br/sites/default/
files/concursos/338_agernesa-
-resultado-definitivo-prova-
-objetiva-2023-04-24.pdf

A seleção faz parte do 
plano da Agenersa de aper-
feiçoar a fiscalização e a qua-
lidade dos processos regu-
latórios e demais atividades 
administrativas da agência, 
contribuindo para a melhoria 
dos serviços prestados pelas 
empresas reguladas em sane-
amento e energia. 

Das 50 vagas disponibi-
lizadas, 30 são para especia-
lista em regulação (nível supe-
rior), dez para analista técnico 
(nível superior) e outras dez 
para assistente de regulação 
(nível médio). Dos mais de 
cinco mil inscritos, 612 foram 
aprovados, o que possibilita 
também o preenchimento de 
cadastro de reserva. No total, 
foram 191 aprovados para ana-
lista técnico, 275 para assis-
tente técnico e 146 para espe-
cialista em regulação. Como 
previsto por legislações esta-
duais e federais, 35% das vagas 
são destinadas a cotas, sendo 

5% para pessoas com defici-
ência, 20% a negros e indíge-
nas, e 10% para aqueles com 
hipossuficiência econômica.
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O especialista de regula-

ção é um profissional de nível 
superior com perfil para atuar 
nas câmaras técnicas. Cabe a 
ele a inspeção, fiscalização e o 
controle da prestação de servi-
ços públicos e de exploração 
dos mercados regulados. Tam-
bém é encarregado da imple-
mentação de políticas e reali-
zação de estudos e pesquisas 
das respectivas atividades do 
ambiente regulado. Suas atri-
buições incluem ainda a for-
mulação e avaliação de planos, 
programas e projetos, elabora-
ção de normas, planejamento e 
coordenação de ações de fisca-
lização de alta complexidade.

O analista técnico, também 
de nível superior, é respon-
sável por atividades adminis-

trativas relativas ao exercício 
das competências constitucio-
nais e legais a cargo da agência 
reguladora. Eentre suas princi-
pais atividades estão operar a 
gestão institucional de forma 
integrada às estratégias gover-
namentais, além de executar 
atividades de logística, orça-
mento, contratos, compras, 
recursos humanos, custos e 
outras áreas da administra-
ção pública.

Já o assistente técnico é 
um cargo de regulação de nível 
médio, que deve executar ati-
vidades de pesquisa, infor-
mática, assistência e admi-
nistração de pessoal, admi-
nistração de material, con-
trole e preservação do patri-
mônio, sob orientação supe-
rior. Também deve dar apoio 
à administração financeira, 
de pessoal, material, docu-
mentação, informática, comu-
nicação, patrimônio e servi-
ços gerais.
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Petrópolis, Teresópolis e Nova Friburgo, que são as três maio-
res cidades da Região Serrana do Rio, estão oferecendo, juntas, 
esta semana, 458 oportunidades de trabalho. As oportunidades 
estão disponíveis nos balcões de emprego municipais.
Petrópolis tem 159 ofertas de trabalho para esta semana, entre 
elas: a açougueiro, caixa, recepcionista e vendedor. Os interes-
sados podem acessar o balcão de empregos no site da prefei-
tura: https://www.petropolis.rj.gov.br/e-gov/sde/balcao_de_
empregos/
Em Teresópolis, são 94 oportunidades disponíveis. Entre elas 
destacamos, por exemplo, para chapeiro, jardineiro, pintor e sol-
dador. Quem quiser se candidatar, basta acessar o balcão de 
empregos da prefeitura da cidade no link: https://www.teresopo-
lis.rj.gov.br/portal-do-trabalhador/vagas-de-emprego/
Já em Nova Friburgo são oferecidas esta semana 205 vagas. 
Entre elas, destacamos para pizzaiolo, padeiro e cozinheiro. 
Você pode se candidatar à uma das vagas acessando o balcão 
de empregos no link: https://casadotrabalhador.pmnf.rj.gov.br/
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A Secretaria Municipal de Trabalho e Renda (SMTE), oferece 714 
vagas de emprego para todos os níveis de escolaridade, com 
e sem experiência, em diversos bairros nas zonas norte, sul e 
oeste, inclusive estágios, dos quais 298 são para pessoas com 
defi ciência (PcD).
“Destaco ainda nesta semana a oferta de 34 vagas para estágio 
em diversas áreas como Técnico em Telecomunicações, Gastro-
nomia e Tecnologia em Gravação e Produção Fonográfi ca, entre 
outras”, detalha o secretário Everton Gomes.
Os interessados devem preencher o formulário online e enviar o 
currículo para o e-mail trabalho.smte@gmail.com. Para as opor-
tunidades destinadas aos trabalhadores com defi ciência, é pre-
ciso enviar o currículo para o e-mail: vagaspcd.smte@gmail.com.
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A Luandre, empresa de soluções de RH, oferece 130 vagas, com 
salários entre R$ 1 mil a R$ 12 mil para diversos cargos, como: 
Assistente de Coleta, Atendente de telemarketing, Operador de 
caixa, Auxiliar Administrativo, Auxiliar de serviços gerais, Assis-
tente de Vendas, Auxiliar de Clínicas, Auxiliar Administrativo, 
Encanador -Redes de Água, Promotor de vendas externas Jr, 
Técnico de Enfermagem, Técnico Rede I , Auxiliar de Clínicas, 
Analista de Suprimentos Júnior, Analista Administrativo Finan-
ceiro, Enfermeiro(a), Coordenador (a) Administrativo e Especia-
lista em Relações Institucionais e governamentais. 
Os candidatos interessados devem se cadastrar no site https://
candidato.luandre.com.br/.

Divulgação

Iniciativa vai fi nanciar dez projetos de graduados do programa

Divulgação

Primeiros colocados devem ser convocados ainda neste semestre
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Ex-narrador da TV 
Globo, Cléber Machado 
foi um dos convidados do 
programa “Podpah” na 
segunda-feira. Ele revelou 
detalhes de como funcio-
nava a parte comercial dos 
contratos dos profissionais 
da emissora.

“A nossa vida era muito 
confortável (na Globo). 
Não podia (fechar comer-
cial), então as ações comer-
ciais que a gente fazia eram 
organizadas pelo departa-
mento comercial da Globo. 
O cliente não me contra-
tava, contratava uma ação 
dentro do jogo. Quem 
fosse narrar, fazia a ação e 
ganhava um cachê”, expli-

cou o narrador.
Cléber Machado foi 

demitido pela Globo no fim 
de março e contratado pela 
Record, de maneira pon-
tual, para os jogos das finais 
do Paulistão 2023, vencido 
pelo Palmeiras.

No início do mês, Cle-
ber Machado foi anunciado 
pela Prime Vídeo para nar-
rar jogos da Copa do Bra-
sil. A Prime Vídeo, strea-
ming da Amazon, é dona 
dos direitos da Copa do 
Brasil, sublicenciada pela 
Globo. Além disso, o nar-
rador fez uma participação 
no programa “Os Donos da 
Bola”, a convite do ex-joga-
dor e apresentador Neto.

P
residente da Uefa, o esloveno Aleksan-
der Ceferin comentou sobre a possibi-
lidade de partidas da Liga dos Cam-
peões serem sediadas nos Estados 

Unidos. Em entrevista ao portal estadunidense 
“Men in Blazers”, o mandatário revelou que o 
assunto entrou em pauta e tem sido discutido.

“É possível ver a Champions nos EUA. Nós 
começamos a discutir sobre isso, mas em 

um ano de Copa do Mundo. Ano que vem 
já temos a Eurocopa para nos preocupar. 

Este ano a final é em Istambul, 2024 em 
Londres e 2025 em Munique. E depois, 

vamos ver. O futebol é muito popu-
lar nos Estados Unidos hoje em 

dia, então é bem possível”, disse.
Em setembro de 2022, o 

Ceferin afirmou que não 
existiam chances de 

uma partida da prin-
cipal competição 
europeia fora do 
velho continente. 

Mudando o 
discurso, o 

m a n -

datário da Uefa já projeta até mesmo ques-
tões administrativas em relação aos investi-
mentos para tal.

“Os americanos sempre estão voltados para 
a intenção de pagar muito pelos melhores e nada 
por aquilo que não agrada. Então eles seguem 
o futebol europeu, assim como os amantes do 
basquetebol seguem a NBA. É uma promessa 
de mercado muito importante em relação ao 
futuro. A questão é que estamos vendendo 
nossos direitos muito bem. O nosso patrocí-
nio é em boa parte vindo dos EUA e a comer-
cialização deste lugar é completamente dife-
rente da europeia. Os americanos são muito 
mais talentosos do que nós nisto”, destacou.

Em setembro de 2022, o Ceferin afirmou que 
não existiam chances de uma partida da prin-
cipal competição europeia fora do velho con-
tinente. Mudando o discurso, o mandatário da 
Uefa já projeta até mesmo questões adminis-
trativas em relação aos investimentos para tal.

“Os americanos sempre estão voltados para 
a intenção de pagar muito pelos melhores e nada 
por aquilo que não agrada. Então eles seguem 
o futebol europeu, assim como os amantes do 
basquetebol seguem a NBA. É uma promessa 
de mercado muito importante em relação ao 
futuro. A questão é que estamos vendendo 
nossos direitos muito bem. O nosso patrocí-
nio é em boa parte vindo dos EUA e a comer-
cialização deste lugar é completamente dife-
rente da europeia. Os americanos são muito 
mais talentosos do que nós nisto”, destacou.

Presidente da Uefa fala sobre 
possibilidade de jogos da Liga dos 
Campeões nos Estados Unidos

Aleksander Ceferin 
destacou sucesso 
da competição entre 
os estadunidenses

A Fórmula 1 realizou 
nesta terça-feira (25) uma 
mudança no regulamento da 
temporada de 2023. A par-
tir da corrida do Azerbaijão, 
em Baku, neste próximo fim 
de semana, as corridas clas-
sificatórias (sprints race, em 
inglês) não definirá a ordem 
de largada - como ocorreu nos 
últimos dois anos.

A ordem de largada das 
provas que possuem corridas 
classificatórias serão defini-
das por uma classificação de 
três etapas, como ocorre nor-
malmente, na sexta-feira. Em 
fins de semana com as sprints 
race, o segundo treino livre 
será extinto.

Com isso, as corridas rápi-
das não serão mais classifica-
tórias e valerão apenas pontos 
extras na classificação de pilo-
tos. Somente os oito primei-
ros colocados somarão pon-
tos. O primeiro colocado soma 
oito e, em ordem decrescente, 
segue até o oitavo, que leva 
apenas um.

Além disso, a Fórmula 1 
também decidiu que haverá 

obrigatoriedade no uso de 
pneus na classificação para a 
corrida rápida. No Q1 e Q2, 
as equipes terão que usar com-
postos médios, enquanto no 
Q3 terão os pneus macios à 
disposição.

Já em relação as puni-
ções, a Fórmula 1 decidiu 
que infrações no treino livre 
1 ou classificação serão apli-
cadas na ordem de largada da 
corrida. Porém, se for um fim 

de semana de corrida rápida, 
punições durante a classifica-
tória serão aplicadas na cor-
rida curta.

As corridas rápidas foram 
aprovadas pelo público, mas 
não caiu no gosto dos pilo-
tos. Em 2023, serão seis pro-
vas com corridas curtas. A pri-
meira delas será no Azerbaijão, 
neste fim de semana. As corri-
das da Áustria, Bélgica, Catar, 
Estados Unidos e Brasil tam-

bém fazem parte do calendá-
rio das sprints.

Após quase um mês, a Fór-
mula 1 volta neste próximo fim 
de semana com o Grande Prê-
mio de Baku, no Azerbaijão. 
Na sexta-feira (28), haverá o 
treino livre 1 e a classificação 
para a corrida. No sábado (29), 
será realizada a classificação 
e a corrida rápida. Já a cor-
rida principal será no domingo 
(30), às 8h (de Brasília).

Fórmula 1 muda regulamento e corrida 
classificatória deixa de definir posição no grid

Regra já vale a partir da próxima corrida, no AzerbaijãoRegra já vale a partir da próxima corrida, no Azerbaijão

Locutor contou como funcionavam as ações comerciais na emissora

Cléber Machado 
revela detalhes 
contratuais  

de narradores  
na Globo
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Mailson Santana/Fluminense

Divulgação
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Nesta terça-feira, 25, Cuca 
emitiu uma nota oficial para 
informar que, em relação ao 
caso da condenação de estu-
pro, ele “se manifestará e será 
representado exclusivamente 
por meio de seus advogados 
que contam com represen-
tantes na Suíça”.

No comunicado assinado 
pelos defensores de Cuca, 
também é dito que o trei-
nador “refuta as acusações 
que lhe são atribuídas”. Além 
disso, o texto ressalta que 
o técnico “não deverá tole-
rar afrontas e ofensas con-
tra sua idoneidade, caráter 
e integridade”.

A nota foi divulgada horas 
após o Uol publicar a entre-
vista com o advogado suíço 
Willi Egloff, que defendeu a 
vítima na época do crime. Ele 
desmentiu a versão dada pelo 
treinador e afirmou que Cuca 
foi, sim, reconhecido por sua 
cliente na época do crime como 
um dos estupradores.
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O treinador Cuca escla-

rece que está totalmente con-
centrado e empenhando toda 
a sua energia para o jogo deci-
sivo que o time enfrentará 
amanhã e, diante das notí-
cias veiculadas nos últimos 
dias a seu respeito, comunica 
que a partir desta nota, ele 
se manifestará e será repre-
sentado exclusivamente por 
meio de seus advogados que 
contam com representantes 
na Suíça.

Desta forma, refuta as 
acusações que lhe são atribu-
ídas, que remontam há mais 
de trinta anos e que foram 
investigadas e apuradas na 
ocasião.

O treinador segue 
desempenhando seu tra-
balho com lisura e honra-
dez há décadas e, por essa 
razão, não deverá tolerar 
afrontas e ofensas contra 
sua idoneidade, caráter e 
integridade.

�Maracanã continua 
sendo objeto de dis-
puta entre clubes do 
Rio de Janeiro e o 

governo do estado. Em meio 
a controvérsias envolvendo 
a gestão provisória do está-
dio, o Flamengo e o Flumi-
nense tiveram a concessão 
renovada por mais seis meses, 
com a aprovação do governo 
estadual. Isso significa que 
os dois clubes continuarão 
como gestores do Maracanã 
até outubro deste ano.

A renovação ocorre em 
meio a uma ação judicial 
movida pelo Vasco da Gama, 
que questiona a gestão provi-
sória do estádio pelos rivais 
Flamengo e Fluminense. 
Quando consultados pelo 
governo, a dupla Fla-Flu afir-
mou que gostariam de con-
tinuar administrando o está-
dio. Agora, os documentos 
estão em trâmite para a assi-
natura da nova TPU.

No entanto, é importante 

notar que a nova concessão 
pode ser suspensa pela Jus-
tiça se o Vasco for bem-suce-
dido em sua ação. Caso isso 
ocorra, o Maracanã terá que 
voltar para as mãos do estado. 
Além disso, há uma disputa 
ainda maior pela gestão defi-
nitiva do estádio. O governo 
estadual terá que refazer os 
termos da licitação, conside-
rados irregulares pelo TCE.

Flamengo e o Fluminense 
assumiram a gestão do está-
dio em 2019, após a saída 
da Odebrecht por conta de 
irregularidades na licita-
ção. Desde então, eles têm 
administrado o Maracanã, 
inclusive tendo que arcar 
com custos de recuperação 
após o abandono do está-
dio ao final da Olimpíada 
do Rio de Janeiro em 2016. 
Enquanto isso, o Vasco da 
Gama segue lutando para ter 
sua voz ouvida na disputa 
pela gestão do icônico está-
dio carioca.
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Rodrigo Coca/Corinthians

O Vasco anunciou nesta 
terça-feira a renovação do meia 
Marlon Gomes. Cria da base 
cruz-maltina, o jogador fechou 
contrato até 2026.

“Fala, galera, agora não é 
mais segredo. Marlon Gomes 
está de contrato renovado com 
o Vascão”, afirmou o jogador 
no anúncio.

O clube anunciou a renova-
ção com foto do jogador ao lado 
de Josh Wander, da 777 Partners, 
que comanda a SAF cruz-mal-
tina. Marlon é mais um negócio 
da leva de renovações com jovens 
oriundos da base do clube, como 
Halls, Zé Vitor, Rodrigo, Bar-
ros, Eguinaldo, Erick Marcus, 
Figueiredo e Rayan. No pro-
cesso, eles ganharam uma valo-
rização financeira e consequen-
temente, tiveram valores de mul-
tas aumentados.

Marlon foi um dos destaques 
do Sul-Americano sub-20 ao lado 
de Andrey, no qual a seleção bra-
sileira terminou campeã. O joga-
dor de 19 anos é visto como um 
ativo valioso do clube e já des-
pertou a atenção de mercados 
do exterior.

O Vasco tem 70% dos direi-
tos econômicos do jogador, que 
atua como volante, meia-ata-
cante e até ponta. Na atual tem-
porada, sua segunda entre os 
profissionais, já atuou em seis 
jogos. Em 2022, fez 22 jogos, 
marcou dois gols e deu duas 
assistências.

“Marlinho, como é carinho-
samente chamado por funcioná-
rios e companheiros de equipe, 
chegou ao Vasco em 2018 para 
o time sub-15. Ele estreou pelo 
time profissional em 2022”, lem-
bra o cruz-maltino.
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A renovação ocorre em meio a uma ação judicial movida pelo Vasco da Gama

Por meio de nota ofi cial, treinador do Corinthians 
‘refuta as acusações que lhe são atribuídas’
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CAMPANHA PARA 
INCLUIR VERBETE 
“PELÉ” NO DICIONÁRIO 
TEM 100 MIL 
ASSINATURAS
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Cria da base do clube, meia foi um dos 
destaques do Sul-Americano sub-20


